
 

令和３年度 第１回文化財審議会会議録 

 

・日 時     令和４年２月９日(水) 

開会１４時００分 閉会１６時００分 

 

・場 所     八日市場ドーム 選手控室 

 

・出席委員    加瀬靖之委員  八木幸市委員 西山太郎委員 

依知川雅一委員 熊切達雄委員 田中増雄委員 

土屋安成委員  及川大樹委員 

    

・欠席委員        平野雅一委員 

 

・出席職員  （事務局） 

生涯学習課長   林鉄也 

生涯学習班主幹  戸村克哉 

生涯学習班副主査 増田泰之 

 

１ 開  会 

 

２ 会長あいさつ 

       

３ 教育長あいさつ 

   別件会議により二村教育長欠席のため、林課長よりあいさつ。 

 

４ 議  題 

 （１）令和３年度文化財関係事業について 

事務局 令和３年度文化財関係事業について説明。 

委員Ａ 飯高寺は講堂内に貴重なものがあるが、防犯面が心配である。以前、関係

者を通じて防犯カメラ設置の検討をお願いしたが、その後の経過を知りた

い。また、ここ数年開催できていない飯高檀林コンサートについて、イン

ターネット配信による公開をしてみてはどうか。 

事務局 以前、飯高寺が見積書を徴取して防犯カメラの設置を計画したが、千葉県

文化財課より、講堂以外の防犯対策が不十分であるとの指摘や、国・県の

補助事業とした場合、設置後の維持管理が負担となる可能性があるとの意

見があり、今後の対応を検討中である。 

委員Ａ 少額でも可能な防犯対策を検討してはどうか。 

   事務局 飯高寺と協議して参りたい。飯高檀林コンサートのインターネット配信に

ついては、実行委員会内でも同様の意見が出たが、検討した結果、配信は



 

行わない運びとなった。 

委員Ｂ 防犯カメラについては安価なものもあるので、防犯対策のために是非検討 

してもらいたい。 

委員Ｃ 昨年、丸木舟について檀林大学の講義を行い、多古田低地遺跡から出土し 

た丸木舟を受講生に見ていただいた。匝瑳市内では多数の丸木舟が出土し 

ている。今後、市としての丸木舟の活用方法について伺いたい。 

   事務局 ふれあいセンターのロビーにて保存処理をした丸木舟を展示している。ま

た、多古田低地遺跡から出土した丸木舟については、現在、八日市場図書

館北側の水槽にて保存している。今後、丸木舟の活用について検討して参

りたい。 

 

（２）その他 

  ・及川家住宅について 

   事務局 令和３年６月２４日付けで主屋及び土蔵が正式に国登録有形文化財となり、

２月３日に二村教育長から所有者へ登録プレートが手渡された。 

 

５ 現地視察 

  市指定文化財の候補として「熊野神社の御正体」及び「白山神社の奉納絵馬」の現地

視察を行い、対象物を確認した。 

 

６ 閉  会 

  

 


